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香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）中國外交部昨日宣佈，中國國家
主席習近平將應邀出席15日至16日在澳洲布里斯本舉行的二十國集團
（G20）領導人第九次峰會，並於16日至23日對澳洲、新西蘭、斐濟進行
國事訪問，及在斐濟同太平洋建交島國領導人舉行會晤。專家指出，中國
對世界經濟增長的貢獻正在加大，其在G20中領導力也在逐漸加強，正在
北京舉行的APEC峰會將對G20峰會起到重要引領作用，這兩大會議或將
關係明年及隨後數年全球經濟走勢。
G20峰會是全球應對經濟和金融挑戰的論壇，G20成員擁有全球

GDP的85%和世界貿易往來的80%。澳洲總理阿博特此前曾表示，在
峰會期間，澳洲將引導各國專注於消除國際貿易障礙，增加就業和促

進經濟發展，並為一些議題尋找真正的解決方案，如增加就業和投資
基礎設施。
當前，儘管世界部分主要經濟體經濟表現向好，但全球經濟增長仍

不平衡，需求持續低迷，就業創造不足，經濟下行風險依然存在。日前召
開的G20財長和央行行長會議鼓勵G20各國繼續採取更多政策措施，以實
現到2018年使G20整體GDP規模額外增長2%以上的目標。

促進全球經濟增長進程
專家指出，北京APEC峰會和G20峰會所關注的政策領域和政策重點是

緊密相連、密切相通的。北京APEC峰會的成功對G20峰會的成功舉行起

着重要的引領作用，其中特別體現在推動世界經濟重歸正常發展軌道，進
而促進全球經濟增長進程方面。
全球中小企業聯盟主席卡洛斯·馬格里諾斯日前表示，多虧了亞太地區

的經濟增長，特別是中國突飛猛進的增長，全球經濟已經開始努力地重回
危機前的增長水平。未來中國將在多邊貿易體系以及增加全球公共產品的
供給等方面發揮更大的作用。
中國國際經濟交流中心副理事長魏建國認為，中國提出了亞洲基礎設

施投資銀行和金磚國家開發銀行，正在推進絲綢之路經濟帶和海上絲綢
之路建設，未來將以實體經濟的發展和改革為世界經濟增長作出更多貢
獻。

習近平將出席G20領導人峰會

傳墨西哥撤中國高鐵中標結果傳墨西哥撤中國高鐵中標結果
突變卦重啟招標突變卦重啟招標 出口出口「「第一單第一單」」受挫受挫

新
高
鐵
可
縮
減
2
小
時
車
程

墨西哥城至克雷塔
羅高速鐵路全長210
公里，連接墨西哥首
都墨西哥城和克雷塔
羅州的中心城市，此

前公佈的標書要求，工程必須在
2014年內開工建設，2017年投入
運營，建成後將是西半球第一條高
速鐵路。
墨西哥通信和交通部稱，該高

鐵建設項目預計將創造6萬個工
作崗位，正式投入運營後，每天
預計將運載2.7萬名旅客，其總運
行時間為58分鐘，相比目前高速
公路單程車程可縮減2小時，為
沿線2,500萬居民帶來便利，節省
時間和金錢。此外，高鐵通車
後，預計平均每天可減少1.8萬輛
車運行，每年將減排9.5萬噸二氧
化碳。

■記者 海巖

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）據法新社7日報道，墨西哥通信與交通部長魯伊斯．

埃斯帕薩周四晚間表示，因為中標團隊是唯一競標者而引發不滿，墨西哥突然撤銷由中國鐵建

牽頭的國際聯合體投標墨西哥城至克雷塔羅的37億美元高鐵建設的中標結果，並決定重啟投

標程序。這意味着，中國高鐵「出海」的「第一單」可能受挫。但中國有關方面及當事公司均

未收到墨方正式通知。商務部發言人沈丹陽當日下午回應稱，到現在為止並未得到確切消息而

不予評論，中國鐵建和中國南車均表示正在核實相關消息。業內專家則認為，中國高鐵「走出

去」條件成熟，已成待發之勢。

據法新社報道，埃斯帕薩接受當地電視台採訪時稱，
上述決策由墨西哥總統培尼亞本人作出。為了顯示

投標程序的合法和透明性，招標將重啟。
就在本周，墨西哥方面宣佈，由中國鐵建牽頭的國際
聯合體中標墨西哥城至克雷塔羅的高速鐵路項目。這是
中國高鐵基建公司與裝備製造公司聯手獲得的第一個高
鐵出口項目，首次成套輸出中國高鐵技術，採用中國標
準，也是中國時速300公里的高速列車首次出口國外。

唯一入標競投財團
埃斯帕薩表示，中國公司中標權被撤銷是為了避免

「對投標過程的透明度和合法性存在的質疑」，因為只
有一家公司競標。此前有議員指控政府獨厚以中國鐵建
為首的財團。
埃斯帕薩說，雖然原合同是正常中標，但總統培尼亞
認為，如此重大的項目招致社會或國會的疑慮，這是不
應當的。「重啟投標程序將給其他廠商更多的準備時
間，總統希望對墨西哥如此重要的項目能毫無爭議、絕
對明確，為此，我們很快將重新招標，多幾周時間，會
有更多車輛製造廠商參與投標。」
據了解，墨西哥這一高鐵項目，曾經引起全球高鐵巨
頭的關注，包括日本三菱、法國阿爾斯通、加拿大龐巴

迪及德國西門子等都曾表現出濃厚興趣，不過由於墨西
哥項目從發標到截標只有兩個月，這些國外企業都沒能
在規定時限內拿出標書。最終，中國鐵建和中國南車等
公司組成的國際聯合體成為唯一的競標方。業內人士
稱，中方之所以能夠中標，除了可以按期提交標書，也
與中方報價低，以及中國進出口銀行可以提供大部分工
程資金貸款有關，這些都可以滿足墨西哥方面的期望。

商務部：尚待各方確認
關於訂單被撤銷的信息尚待各方確認。商務部發言人
沈丹陽在APEC領導人會議期間的一場發佈會上表示，
到現在為止還沒有收到這種消息，所以這種問題是沒什
麼好評論的。而中標者中國鐵建、中國南車均表示尚未
得到墨西哥方面的通知。
截至昨天內地股市收盤，中國鐵建因此消息下跌

4.94%，盤中一度下跌7%，中國南車則因為籌劃合併停
牌。業內人士指出，隨着中國高鐵技術成熟、質優價
廉，高鐵出口的步伐不會因此受阻。中國工程院院士王
夢恕亦表示，中國高鐵無論質量還是造價，均是世界第
一，沒有競爭對手，包括美國在內的高鐵合同料快談
成。
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香港文匯報訊 據新華社報道，加拿大總理哈珀昨日在杭州
表示，希望加中經貿合作保持良好勢頭，並與阿里巴巴集團董事
局主席馬雲探討了如何通過網際網絡幫助中小企業發展。
哈珀一行當日出席了在杭州舉行的加拿大－中國（浙江）經貿

合作論壇，並參觀了阿里巴巴集團總部，與馬雲就電子商務交換
了意見。雙方圍繞如何利用網際網絡幫助中小企業尋求機遇展開
了探討。哈珀表示，中國的中產階級將會快速增長，加拿大食
品、製造業產品都能在中國找到市場，希望通過網際網路為中小
企業創造更多機會，並帶動就業。他當日還走訪了杭州的中藥館
胡慶餘堂。在古色古香的藥館裡，哈珀聆聽了工作人員的講解，
並購買了一袋產自加拿大的西洋參。
應國務院總理李克強邀請，哈珀6日晚抵達杭州，開始對中國
進行為期5天的正式訪問。這是哈珀就任加拿大總理後第三次訪
華。結束在杭州的行程後，哈珀於昨晚抵達北京。他將應邀出席
亞太經合組織領導人非正式會議有關活動。

加總理與馬雲共議網絡助中小企

■加拿大總理哈珀（前右二）在馬雲（前右一）陪同下聽取阿里
巴巴高管的講解。 新華社

香港文匯報訊（記
者 高施倩 杭州報
道）杭州地鐵2號線
東南段將於 24日開
通試運營，杭州地鐵
集團總經理朱少傑昨
日表示，地鐵4號線
首通段也有望在今年
春節前試運營，屆時
地鐵1號線、地鐵2號線可實現聯網，由杭州地鐵集團和港鐵共
同運營的杭州地鐵1號線日均客流量將逐漸增加至60萬人次，
地鐵1號線最快明年可實現盈利。
香港鐵路公司發佈的2014年上半年業績報告顯示，杭州地鐵
1號線今年上半年虧損8,000萬港元，去年同期虧損1.61億港
元。據悉，地鐵1號線日均客流量要達到60萬人次左右，且去
掉財務成本及設備折舊，才基本能達到收支平衡。

杭州地鐵1號線明年或盈利 香港文匯報訊（記者唐琳廣西報道）據經濟觀察網報道，廣
西區委、區政府6日透露，廣西首次提出「加快申請設立北部
灣自由貿易試驗區」。廣西將借鑒上海自貿區的先進經驗，打
造中國—東盟自由貿易區的升級版。為此，廣西將設立北部灣
經濟區統籌發展委員會，由自治區主要領導擔任主任，自治區
有關部門和經濟區各市為成員單位，負責經濟區開放發展的總
體設計、統籌協調、整體推進、督促落實。

廣西首提北部灣自貿區申請

香港文匯報訊（記者胡瑋燦上海報道）據上海市政府網站發
佈的消息，上海市人民政府與國家開發銀行（以下簡稱「國開
行」）日前在滬簽署《戰略合作備忘錄》。根據備忘錄，國開
行將在滬深化金融要素市場合作，並適時在滬設立功能性總
部。上海市委副書記、市長楊雄，國家開發銀行董事長胡懷邦
出席簽約活動。副市長蔣卓慶和國家開發銀行首席審計官兼上
海分行行長陳繼忠代表雙方簽約。

國開行將在滬設功能性總部
■■杭州地鐵杭州地鐵11號線預測日均客流量可號線預測日均客流量可
達達8080萬至萬至100100萬人次萬人次。。 龍巍龍巍攝攝

■■傳墨西哥撤銷中國高傳墨西哥撤銷中國高
鐵合同鐵合同，，中國高鐵出海中國高鐵出海
突遇變數突遇變數。。圖為中國高圖為中國高
鐵列車鐵列車。。 資料圖片資料圖片
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